

EN TURCA DEL CALDERONISMO

Se ha transformado el llamado "PARTIDO CONFRATERNIDAD"
 Conscientemente, los dirigentes de esa agrupación tratarán de entregar al Calderonismo la totalidad del Congreso y de las municipalidades. Rechazados todos nuestros esfuerzos para no dividir la oposición.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 374 SAN JOSE, COSTA RICA \$0.10 Ejemplar

Sábado 13 de Enero 1940

Oficialmente el Calderonismo le hace propaganda a CONFRATERNIDAD

El error más grave de esta campaña política ha sido cometido por don Virgilio Salazar, candidato a la Presidencia de la República de la Confraternidad Guanacasteca. Este señor, de cuya honorabilidad no tenemos derecho a dudar ha terminado haciéndole el juego al Partido Oficial al prestarse para que a la sombra de su candidatura el calderonismo inicie trabajos para dividir la

oposición. Sabiendo el señor Salazar, que su acción está en el Guanacaste la única fuerza de oposición en el resto del país, con probabilidades de algunos éxitos, es la nuestra, no debió nunca inscribir papeletas fuera del Guanacaste por que no va a sacar nada, y en cambio puede estropearlos nuestros cocientes. Si nosotros le viéramos posibilidades de éxito aquí al Sr. Salazar, le ha

bríamos dado campo porque nuestro interés, lo sabe el país, consiste en que el calderonismo no haga del Congreso y de los Municipios rebaños de incondicionales.

Por eso le propusimos que se abstuviera de lanzar papeletas en la mesa central y que nosotros haríamos lo mismo en el Guanacaste. Pero no aceptó y formó sus papeletas hasta con calderonistas confesos. Se divide entonces el Guanacaste y se divide el resto del país.

Pero la cosa es más grave. El calderonismo, oficialmente, está ya haciéndole propaganda al señor Salazar. Véase el artículo de Alcides Alarcón en "Novedades" de ayer viernes. Alarcón les pide a los descontentos que voten por don Virgilio. Esto comprueba nuestra tesis de que la debilidad de don Virgilio ha permitido Pasa a la Pag. CUATRO

¿Está planteada la lucha entre Cortesismo y Calderonismo? Ya se atrevió a declarar el doctor Calderón que todos los enemigos de don León Cortés están en su partido

Nuestras PAPELETAS

Todas son garantía de honradez y de capacidad de lucha

PROVINCIA DE SAN JOSE

- PROPIETARIOS:**
 1º—Rodolfo Guzmán Rodríguez
 2º—Efraim Jiménez Guerrero
 3º—Francisco Quirós Román
 4º—Claudio Carmona Rodríguez.

- SUPLENTE:**
 1º—Edgar Brenes Rover
 2º—Humberto González Cordero
 3º—Rogelio Naranjo Acuña
- PROVINCIA DE ALAJUELA

- PROPIETARIOS:**
 1º—Luis Carballo Corrales
 2º—Rigoberto Alvarez Maroto
 3º—Enrique Urbina González
 4º—Gilberto Laureat Muñoz
 5º—Eduardo Vásquez Muñoz

- SUPLENTE:**
 1º—Jorge Vega Barrantes
 2º—Germán Alfaro Salas
 3º—Adalid Barrantes Barrantes
- PROVINCIA DE CARTAGO

- PROPIETARIOS:**
 1º—Carlos Luis Sáenz Elizondo
 2º—Alfredo Pico Sáenz
 3º—Mario Mala Quesada
 4º—Ramiro Cabezas ú. ap.
 5º—Gustavo Quesada, Monge
 6º—Jesús Mora ú. ap.

- SUPLENTE:**
 1º—Oscar Martínez Sandoval
- PROVINCIA DE HEREDIA

- PROPIETARIOS:**
 1º—Arnoldo Ferreto Segura
 2º—Domingo Chaves Elizondo
 3º—Marco Aurelio Salazar, Chaverri
 4º—Bienvenido Peñaranda Bonilla
- PROVINCIA DE GUANACASTE

PROPIETARIO:
 1º—Lisimaco Leiva Cubillo

PASA A LA PAG. CUATRO

Es ya un secreto a voces la inminencia de un rompimiento entre el grupo netamente calderonista y el grupo cortesista. Ahora que ya está el doctor Calderón más o menos seguro de su triunfo se prepara

A qué va don León CORTÉS al GUANACASTE?

Don León va para el Guanacaste. ¿A qué va? ¿Y por qué en estos momentos? ¿Por qué una gira presidencial al Guanacaste en circunstancias en que la presencia del señor Cortés parece indispensable en la capital? Pero algo todavía más curioso: por qué una gira al Guanacaste en momentos en que el candidato Calderón Guardia realiza la suya? Habrá algo de emulación en el fondo de todo esto? Se tratará

de una competencia de popularidad? Nada se puede afirmar, pero mucho se puede sospechar. Por lo pronto que queda constando que el Presidente Cortés, un mes antes de las elecciones, y en momentos en que Calderón Guardia hace política en el Guanacaste, sale en gira para esta provincia y en gira de ocho días. Se encontrarán los dos personajes allá?

fael Arias y al doctor Marcial Rodríguez haciéndoles ver a esos caballeros que necesitaba de elementos anti-cortesistas en su Partido, nosotros no PASA A LA PAG. CUATRO

Primeras ideas de Gobierno del Doctor Calderón Guardia

Hé aquí otra declaración del doctor Calderón Guardia, hecha a la prensa salvadoreña en el famoso reportaje que reprodujo "La Tribuna" del domingo:

"He dicho a usted que en Costa Rica no hay razón para que fructifique el comunismo. En un país como el nuestro en donde hay trabajo para todos y no existe el problema de los sueldos malos y de las propiedades extensas en poder de unos pocos, el comunismo no debe prosperar. Yo acabaré con esa tendencia para bien del país".

Las anteriores palabras ni siquiera requieren comentario. Lo único que debe subrayarse es que son

Pasa a la Pág. DOS

Confiesa el Dr. Calderón Guardia el hervidero de ambiciones que hay dentro del CALDERONISMO y que los ESCRITORZUELOS llaman "PATRIOTISMO"

"La Tribuna" del domingo próximo pasado reprodujo un reportaje dado por el Dr. Calderón Guardia a un periodista salvadoreño. Ese reportaje tiene manifestaciones que merecen comentarse.

Por ejemplo, dice el doctor Calderón al periodista: "Estamos tratando el asunto de los futuros candidatos a diputa-

dos. Es cosa muy difícil cuando hay tantos pretendientes". Como se ve las palabras dichas por el jefe del partido en una conversación accidental echan por tierra toda la teoría de los peones de pluma. Según los peones de pluma, dentro del calderonismo todo es desinterés y patriotismo. Según el candidato aquéllo es un

hervidero de ambiciones y de intrigas. Los peones de pluma, con una audacia realmente desvergonzada, situándose en lo alto de una torre de falacia, gritan que los comunistas no perseguimos el bien de la patria sino curules. Pero la realidad pone ahora en evidencia que los cazadores de curules son ellos.

Nuestro Partido está amalgamado por ideales. El Partido calderonista está amalgamado por ambiciones personales. Y no hablamos nosotros. Es el Dr. Calderón G. quien ha hablado. Tienen ahora la palabra el Pollo Fernández o el Jirafa Thompson o el expulso Caldera para desmentir la indiscreta revelación de su jefe.

Los hombres que el pueblo llevará al Congreso a combatir la imposición

NOTA Nos faltan los clisés de don Agustín Guido, nuestro candidato por Puntarenas, de filiación Ricardista y el de Lisimaco Leiva, del Guanacaste. LAS PUBLICAREMOS EN EL PROXIMO NUMERO



Carlos Luis Sáenz



Arnoldo Ferreto



Carlos Luis Sáenz



Rodolfo Guzmán



Lic. Luis Carballo

Propiedad de la Biblioteca Nacional, Costa Rica. Sistema Nacional de Bibliotecas, Costa Rica.

UN DOCUMENTO PARA LA HISTORIA

Camaradas!!

EL PARTIDO COMUNISTA NECESITA VARIOS CENTENARES DE FISCALES PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES. ES MENESTER IMPEDIR QUE EL ENEMIGO NOS DERROTE A BASE DE FRAUDES. LUCHEMOS CONTRA LOS FRAUDES!

LA SECCION DE SAN JOSE NECESITA UN MINIMO DE 250 FISCALES BIEN ALECCIONADOS: LA DE CARTAGO UN MINIMO DE 125; LA DE HEREDIA UN MINIMO DE SETENTA Y CINCO; LA DE ALAJUELA UN MINIMO DE 150; LA DE LIMON UN MINIMO DE 75; LA DE PUNTARENAS UN MINIMO DE 75.

Desde hoy todas las secciones todas las células de pueblo y de barrio, todos los organismos de base del Partido deben darse a la tarea de reclutar fiscales. El reclutamiento puede hacerse entre militantes y simpatizantes responsables del P. C. EN EL CURSO DE LOS PROXIMOS OCHO DIAS DEBEN ESTAR RECLUTADOS LOS 750 FISCALES QUE NECESITAMOS EN LAS SEIS PROVINCIAS MENCIONADAS.

LA CAPACITACION DE LOS CUADROS DE FISCALES COMEZARA INMEDIATAMENTE DESPUES DE QUE HAYA CONCLUIDO EL RECLUTAMIENTO, ES DECIR, DENTRO DE OCHO DIAS. CAMARADAS! NO PODEMOS CONFIRNAROS DEL OTRO PARTIDO QUE SE HA INSCRITO, EN ESTA CUESTION DE LA FISCALIZACION. ESE OTRO PARTIDO NO FISCALIZARA NADA PORQUE ES UNA TURECA DEL CALDERONISMO. NO OLVIDEIS QUE SOMOS NOSOTROS EL UNICO PARTIDO DE LA OPOSICION.

A TRABAJAR, CAMARADAS! A RECLUTAR 750 FISCALES EN OCHO DIAS.

CONFRATERNIDAD GUANACASTECA SE NEGÓ A CONTESTAR LA SIGUIENTE CARTA:

San José, noviembre 20 de 1939.

Sr. don Oscar Ruiz C. Srío del Partido Confraternidad Guanacasteca. Liberia.

Estimado amigo:

Por su digno medio pongo en consideración del Comité Central de su Partido lo resuelto en la última sesión plenaria del Comité Central del Partido Comunista, cuyo texto transcribo:

El Comité Central del Partido Comunista considera necesario establecer un contacto directo y oficial con el Partido Confraternidad Guanacasteca, a fin de evitar q' ambas agrupaciones políticas entren en conflicto, con ocasión de la presente contienda electoral y con exclusivo beneficio para el enemigo común de ambas, esto es el Partido Republicano Nacional.

El C. C. del Partido Comunista considera que el ideal sería desintegrada ya la Alianza Democrática— que los dos partidos pudieran librar su campaña unidos y declara que por su parte el Partido Confraternidad Guanacasteca no considera el caso librar una lucha en frente único con el

nuestro en la actual campaña electoral, entonces el Partido Comunista considera que procede efectuar un acuerdo, que impida el planteamiento de un conflicto entre las dos agrupaciones populares. Al efecto, El C. C. del Partido Comunista propone al Partido Confraternidad Guanacasteca lo siguiente:

1º—Concluir un acuerdo que obligue al Partido Comunista a prescindir de extender sus actividades electorales al Guanacaste en el curso de la presente lucha eleccionaria. Y 2º—Que obligue al Partido Confraternidad Guanacasteca a no extender sus actividades de propaganda a las provincias del interior y a limitarse en consecuencia a librar su campaña solamente en la provincia del Guanacaste, también en lo que respecta a la presente campaña eleccionaria.

El C. C. del Partido Comunista cree que la Dirección del Partido Confraternidad Guanacasteca, sabrá ver en nuestra proposición el mejor medio—excluidó la fórmula del frente único—para luchar contra el enemigo común. Resulta el absoluto claro que si el Partido Comunista pretendiera llevar su propaganda independientemente al Guanacaste e intentara inscribir su paleta de diputados por esa

provincia y a su vez la Confraternidad Guanacasteca preteniera extender las suyas a las diferentes provincias del interior del país, ambas agrupaciones obtendrían, al dividir el electorado opositor, un fracaso.

En espera de una pronta respuesta me suscribo, muy atento a las lamente a sus órdenes,

Por el C. C. del P. C.

ARNOLDO FERRETO Srío de Org.

LUTO EN NUESTRO PARTIDO La muerte del c. Aquilino Gatjens

Acabamos de saber la muerte de don Aquilino Gatjens uno de los miembros más estimables de nuestro Partido, acaecida el 29 de diciembre pasado.

Para nosotros esta noticia es doblemente dolorosa, porque no lo acompañamos en sus últimos días y ni siquiera nos fué dado asistir a su entierro.

Más de ochenta años, pero un entusiasmo y un fervor por la causa de la revolución social, que no hemos logrado ver en cien muchachos juntos. Debía gusto verlo en su puesto en todos los momentos, aún en aquellos más difíciles, para el Partido, dándonos ánimo con su presencia noble y con su palabra inteligente. Siempre se le contempló en la vanguardia del pensamiento y de la acción: fue de los que salieron al encuentro del liberalismo, cuando el liberalismo, era visto con el horror y la desconfianza con que hoy se ve al comunismo. Fue republicano de los auténticos; fue reformista, y cuando se formó nuestro Partido vino a buscarnos y a darnos su adhesión con el entusiasmo de un hombre sano y joven. Y no hay que perder de vista que vivió en el campo.

Nos parece esta, viendo su figura recia de árbol viejo de madera incorruptible, su cabeza cuadrada, parecida a la del Kaiser Guillermo II, coronada por canas muy blancas y

sus ojos pequeños y azules. Con él pasamos ratos muy buenos, y hablando de libros, porque era un gran lector y no un lector de frases sino de los que pedían tuétano a las palabras y a las oraciones ya hablando de la historia de Costa Rica. ¡Cuántas cosas nos contó de cosas ideas, como aquella de cuando pasaron por Atenas—su tierra—las tropas q' iban a Puntarenas a combatir a don Juanit, Mora y al General Cañas.

Al escribir estas líneas recordamos emocionados, que su última visita fue para venir a traer, su cédula de identidad: quería que lo inscribieran en San José, para dar su último voto por el Partido, Hacia poco había salido del Hospital y sus fuerzas parecían muy quebradas pero de las que le quedaban, daba a la causa en que militaba con fervor.

Con su muerte hemos perdido, una fuerza que nos daba el apoyo de su experiencia honrada adquirida a través de muchas décadas y que jamás perdió el entusiasmo por la lucha y la esperanza del triunfo del Partido del pueblo.

Mucha falta nos hará la simpatía de este noble viejo que jamás supo lo que era inclinarse ante el poder que no estuviera respaldado por la integridad y que hasta el último momento trató de trabajar para vivir.

Primeras ideas. VIENE DE LA la Página—

del Jefe del Partido Oficial. Ellas contienen el pensamiento de un hombre que declara conocer al país y que aspira a la Presidencia de la República. Ahora nos explicamos por qué el doctor Calderón Guardia no ha expuesto ningún programa de Gobierno. Ahora nos explicamos por qué guarda tanto silencio en relación con sus propósitos de gobernar. Su programa de Gobierno está realmente contenido en esas palabras dadas a la prensa de El Salvador. No hay malos sueldos ni malos salarios en Costa Rica. No hay problema social. Y si hay rebeldía, esa rebeldía no se justifica y él terminará con ella siguiendo el ejemplo de Maximiliano Martínez. Eche en su saco el pueblo de Costa Rica.

—Hasta aquí las declaraciones de don J. Francisco Trejos.

De "La Prensa Libre" Enero de 1940.

El escritor y dirigente ricardista don J. FRANCISCO TREJOS condena el movimiento de Confraternidad y declara que apoyará a nuestro Partido

Conversamos esta mañana con el escritor don José Francisco Trejos, una de las figuras destacadas del Partido Ricardista y cuyo nombre se ha sonado para ocupar el primer puesto de la paleta de diputados por San José que el Ricardismo ha resultado inscribir a última hora apoyándose en la candidatura presidencial de Confraternidad Guanacasteca. El señor Trejos nos pidió que le publicáramos su modo de pensar frente al presente momento político y nosotros con mucho gusto vamos a complacerlo tratando de reconstruir sus palabras con la mayor fidelidad posible.

—Creo que mi deber—nos dijo el señor Trejos—es extender mi pensamiento, si es posible, porque quisiera contribuir a dar alguna orientación a algunos sectores de la ciudadanía que parecen ofuscados. No estoy de ninguna manera con ese movimiento que impulsan algunos ex-compañeros del ricardismo. Así se lo hice ver a doña Corina Rodríguez de Odín cuando ella me visitó y me habló de la posibilidad de que yo ocupara el primer puesto en la paleta de diputados. Me parece que ese procedimiento es un movimiento y absolutamente inconveniente para los verdaderos intereses de nuestra democracia que en este momento reclama de la ciudadanía un fuerte movimiento opositorista capaz de impedir, que el Partido oficial integre la totalidad del Congreso y de las Municipalidades. Y eso no se consigue dividiendo la oposición a última hora. Por el contrario, por ese procedimiento que estamos haciendo es a fortalecer la situación política del Partido oficial. El Ricardismo se retiró de la lucha siguiendo el consejo de su jefe y candidato, don Ricardo Jiménez. Se trataba de protestar en esa forma contra la actuación del Partido Calderonista y del Gobierno. El comunismo hizo todo cuanto estuvo a su alcan-

ce—tengo que confesarlo con honradez—para conseguir que nosotros lanzáramos un candidato democrático, capaz de unificar la oposición y el cual ellos estaban dispuestos a apoyar. Cuando nuestra actitud fue de absoluta negativa, ellos mantuvieron su propia candidatura. Si esos fueron los móviles, de nuestra actitud, por que a última hora, cuando ya se han perdido muchos meses, vamos a pasar, por encima de las ideas de ayer para provocar un movimiento escisionista q' no es el que más conviene a Costa Rica? Y hablo de última hora porque la verdad es que ya el Ricardismo como entidad política no existe. En bloques hemos visto trasladarse ricardistas al calderonismo con sus dirigentes a la cabeza, y otros que han resuelto apoyar la candidatura del señor Mora, sin ser comunistas. Veamos el caso de don Agustín Guido en Puntarenas que encabeza la paleta del Bloque en el puerto; y el caso de don Víctor Ramírez en Turrialba. Tal como está planteada la situación, la disputa no es por la presidencia de la República. Seamos francos. La presidencia ya la tiene asegurada el doctor Calderón Guardia por los procedimientos de todos conocidos. Ahora de lo que se trata es de organizar la oposición en el Congreso y en las Municipalidades. Si se tratara de darle el poder al comunismo, los demócratas tendríamos derecho a oponernos. Pero no se trata de eso sino de llevar a ocupar curules y a mantener desde ellas la oposición. En este caso yo no vacilo en apoyar a las paletas comunistas. Pienso que la democracia se salva con hechos y un hecho democrático, eminente democrático, tiene que consistir en la oposición a los gobiernos. Sin oposición no hay democracia y fácilmente se llega al absolutismo. La pequeña fracción que queda del ricardismo y que organiza doña Corina, no podrá a estas

horas y con la oposición, del propio don Ricardo, obtener una votación considerable. Peligrará cincuenta votos por aquí, veinticinco por allá, pero difícilmente llegará a mil. Si esta es la verdad, también lo es que esos cincuenta votos le pueden desbarajustar sus cuentas al Bloque de Obreros y Campesinos con lo que quien se favoreciera sería el calderonismo. Y no puede ni debe ser éste el propósito de mis amigos ricardistas. El pretexto que ellos dan de que quieren quitarnos de encima el sanbenito de comunistas no tiene sentido. La prueba es q' en cuanto terminó la Alianza Democrática el calderonismo usó oficialmente declaraciones dadas por el doctor Peña Chavarría a quien la víspera llamaban comunista. En resumen: yo no soy comunista;

soy demócrata. Pero considero q' en el presente momento, la democracia se salva favoreciendo el triunfo de la oposición y no obstaculizándolo. Si el ricardismo se hubiera mantenido compacto y tuviera hoy posibilidad de elegir, estaría con el nuevo movimiento aunque siempre rechazara, cualquier puesto, en las paletas. Pero no existiendo esa posibilidad lo lógico es apoyar al partido que sí la tiene sin que por eso nadie tenga derecho a llamarnos comunistas. Tal es mi modo de pensar y quiero que lo conozca el ricardismo que queda antes de que se sume un error.

—Hasta aquí las declaraciones de don J. Francisco Trejos.

BARRIDO EN TODA la LINEA el CALDERONISMO EN TURRIALBA

El pueblo está con nosotros - Desmentimos a los escritorzuelos brochados Los trabajadores de Juan Viñas dejan sola la tribuna calderonista y rodean la nuestra

EN PARAISO

Una comisión de oradores de nuestro partido, integrada por los compañeros Guillermo Fernández, Arnoldo Ferreto y Carlos Luis Fallas, se trasladó, a la tarde del domingo pasado, a la ciudad de Cartago con el objeto de hacer una visita en unión de los compañeros dirigentes de aquella localidad, al vecino pueblo de Paraiso. Un grupo de calderonistas de Cartago, en un carro de su partido, siguieron nuestra cazadora con el fin de obstaculizarnos la reunión. Muz mal les fué a los señores calderonistas ya que tuvieron que re-

gresar con el rabo entre las piernas después de darse cuenta de que nada lograban con sus gritos, provocaciones ni con el carro que repartían. Nos alegramos de que asistieran, ya que tuvieron la oportunidad de darse cuenta de la acogida fervorosa de que fué objeto nuestro partido por parte de las masas populares de Paraiso. Podemos afirmar que ésta ha sido una de las reuniones políticas más conmovidas que partido alguno haya verificado en la ciudad de Paraiso: el pueblo escuchó con reverencia las brillantes disertaciones

Vela de ánimas dicen los calderonistas que son nuestros mitines! El pueblo de Turrialba sabe a qué atenerse. En el mismo mitin Mora hizo ver a los asistentes la magnitud de nuestra reunión y dijo que no era raro que en la sección calderonista que se comentara nuestro mitin a e hablara de e un fracaso nuestro. Lo que dijo Mora se ha cumplido: los calderonistas en su sección de propaganda hablan una vez más de nuestro fracaso en Turrialba. Ellos saben que para quedar bien con los jefes han de mentir siempre. En cambio el domingo siguieron los calderonistas a las nue-

ve, aprovechando la salida de misa, celebraron una reunión tan deslucida que a ojos vistos hacia contraste con la nuestra de la noche anterior. Puede asegurarse que alrededor de su tribuna no se reunieron ni cien personas y de los asistentes había que contar con un alto porcentaje de compañeros nuestros, que fueron a escucharlos para confirmar una vez más la vaciedad de sus prédicas. Muchas personas de Turrialba que no son nuestros partidarios nos dijeron q' realmente Turrialba le dará el triunfo al Partido Bloque Obrero y Campesinos. Estas son nuestras trae velas de ánimas!

COSTARRICENSES

EN ESTE MOMENTO DECISIVO, VEAMOS LA LECCION DEL PUEBLO CHILENO

LA UNIFICACION DE SUS FUERZAS HONRADAS HIZO POSIBLE EL TRIUNFO

Entender y aquilatar el momento histórico que está viviendo el pueblo chileno obliga a dirigir una atenta mirada retrospectiva hacia el pasado de su desarrollo político y social, y en particular, hacia las condiciones materiales y morales de que ha disfrutado su población.

Chile, por espacio de más de cien años, había venido siendo el campo de operaciones de una minoría privilegiada, formada por la oligarquía

de latifundistas, terratenientes y banqueros, que obedeciendo a los designios e intereses de su clase, llevaban a sus más desenfadados límites la explotación física y moral de las grandes masas de su pueblo. El poder—expresión política de la casta oligárquica—era el instrumento para aherrojar la vida y los impulsos de reivindicación de las masas populares.

País de fisonomía semicolonial, al igual que todos los de

más de la América Latina, Chile no es dueño de las riquezas fundamentales de su suelo, pues sus más poderosas industrias—el salitre y el cobre—están en manos del capitalismo extranjero. El carbón, la energía eléctrica, la minería, la industria textil, constituyen odiosos monopolios en poder de capitalistas extranjeros, que tras de explotar las riquezas nacionales, espolian al obrero con jornales de hambre, en regiones inhóspitas, como la

pampa salitrera, en que el trabajador, bajo un clima agresivo y despiadado, se inclina afanosamente sobre la vasta extensión, desolada y trágica. Es así como durante el lapso que comprenden los treinta últimos años, las compañías imperialistas, los monopolios y los trusts extranjeros, han sacado del país capitales que ascienden a 120 mil millones de pesos chilenos más de 20 mil millones de colones) o sea el equivalente al presupuesto nacio-

nal de la República chilena durante 80 años.

Los jornales de 800.000 trabajadores son inferiores de 300 pesos mensuales (50 pesos costarricenses) y mas de 200.000 obreros perciben salarios por abajo de dos peso diarios (menos de treinta y cinco centavos moneda costarricense).

La brutal explotación de la fuerza humana de trabajo, ha traído como inevitable corolario el agotamiento físico del trabajador, y el desgaste organi-

co de la raza, azotada despiadadamente por la tuberculosis y por toda clase de enfermedades. La infancia es diezmada por la muerte antes de su primer año de existencia; las estadísticas oficiales señalan que de cada mil niños que nacen, perecen 300 en el primer año de su existencia.

A su condición de país de claras características semicoloniales, aun Chile su condición de pueblo dominado todavía por el feudalismo interior. El sistema feudal preside la vida campesina y realiza la explotación de la tierra usando de los métodos más primitivos. No obstante de ser un país industrial—sin duda alguna, el más industrializado de la América del Sur—la hacienda y el fundo, ocupan aún importante papel en el desarrollo de su economía agrícola. De la población total—cinco millones en números redondos—el 45% lo constituye el campesinado, que vegeta penosamente en una cantidad de peón o aparceros, de los 500 grandes latifundistas que son los verdaderos propietarios de más de las tres cuartas partes de la tierra laborable. Existen, unos 15,000 pequeños propietarios agrícolas, que arrastran una vida tan miserable y dura, como la existencia de los peones e inquilinos de las haciendas y fundos de los ricos y poderosos terratenientes. Campesinado destruido, sin albergue, víctima de las enfermedades, huirano de cultura.

Por lo que respecta al problema de la cultura popular, las estadísticas oficiales estiman que hay en el país un millón, ciento veinticinco mil analfabetos mayores de ocho años.

En líneas generales, son estos los aspectos fundamentales de la ominosa herencia legada por los regímenes del gobierno oligárquico y a los cuales se ha encarado con valentía y firmeza el actual Gobierno de Frente Popular Chileno.

El espectáculo que presentaba el país durante el imperio del régimen reaccionario, no podía ser más desconsolador. No existían libertades públicas, ni derechos para las organizaciones políticas y sindicales; la represión y el terror impuestos por el aparato policial, hacían nugatorio el derecho de asociación sindical, los movimientos huelguísticos eran ahogados en sangre; los más destacados dirigentes de las organizaciones proletarias y los líderes de los partidos políticos avanzados, eran perseguidos, encarcelados en las cárceles, condenados al ostracismo o asesinados por los sicarios de la oligarquía dominante.

Las empresas imperialistas, particularmente las usufructuarias del cobre y el salitre de la pampa chilena—aventureros en tierras de conquista—apoyadas y consentidas por el régimen imperante, se apoderaban de la riqueza material del humano del suelo y destruían el suelo y destruían la energía humana del sufrido propietario. La oligarquía política cumplía maravillosamente su papel de agente del imperialismo, realizando su política entreguista del patrimonio nacional.

Hambre, desnudez, incultura, tal es el panorama trágico que hereda el gobierno del Frente Popular.

No registra la historia caso análogo de explotación y de opresión sobre la carne y el espíritu de un pueblo, realizado en tan gran escala y con tanta inhumana sistema. La dictadura de Porfirio Díaz, que por más de un tercio de siglo

SERVICIO DE INTER-CONTINENT NEWS

Los informes de las agencias noticiosas falsean la verdad de lo que ocurre en Finlandia

Londres, enero 3 (INC).—Uno de los corresponsales en el frente finlandés ha sido lo suficiente honrado y cándido, para dejar entrever la verdad. Las noticias de este notable fenómeno llegaron a Londres el día de ayer. Y es una denuncia de la cantidad de embustes que un estado circulando

en la prensa mundial en relación a los asuntos finlandeses.

El corresponsal es Aksel Kielland, representante del periódico noruego "Dagbladet" el cual está decididamente por Mannerheim y sólo se dedica a publicar historias anti-Soviéticas. En un artículo llamado

"Dejad de menospreciar a los rusos" Kielland dice: "Es curioso que mi telegrama de información sobre la batalla en el Lago Kaskama que resultó en la derrota para los finlandeses, produjo indignación en Oslo, indignación contra un corresponsal que reporta una PASA A LA PAG. CUATRO."

China y la Unión Soviética mantienen su amistad Chiang Kai-Shek en nombre de China se dirige a Stalin

Moscú, Dic. 23—(INC).—El generalísimo Chiang Kai Shek, líder del gobierno, nacional chino, envió calurosas felicitaciones a José Stalin con motivo de su cumpleaños.

El texto de los saludos de Chiang Kai shek dice así: "De corazón saludo a Ud. con motivo de su cumpleaños. La prosperidad y el progreso del estado durante los últimos años se han adquirido gracias

a su grandiosa dirección. Sucesos similares sin precedentes han traído consigo el respeto del mundo entero. China que hace hoy todos los esfuerzos para resistir al enemigo, luchando por el establecimiento de un estado sobre las bases de los Tres Principios Nacionales (de Sun-Yat Sen, siente especial respeto y gratitud por la dirección en los grandes planes de construcción de

estado, que Ud. está llevando a cabo, por todos los esfuerzos por tratar de establecer una paz mundial particularmente por nuestra simpatía por nuestra guerra de resistencia."

"El nombre de todo el ejército y de la entera población de China, permítame extender a Ud. las más calurosas felicitaciones."

La poderosa resistencia al fascismo fué posible por la formidable ayuda Soviética

New York City, Dic. 23 (INC).—Dos de los líderes más destacados de la España Republicana prometieron el apoyo de las masas Españolas a la Unión Soviética contra sus enemigos imperialistas, en un gran mitin de masas en el Park Palace, en Harlem la colonia hispana más numerosa en New York, el viernes último, mitin auspiciado por diez poderosas organizaciones de habla hispana.

Vicente Uribe Galdeano, Ministro de Agricultura en el gabinete de Negrín, explicó el porque todos los trabajadores españoles estaban listos "a defender a la Unión Soviética hasta la última gota de sangre".

"Esos miserables que se valen de todas las oportunidades para atacar a la Unión Soviética saben que la resistencia española al fascismo invasor no hubiera durado ni quin días, sino hubiera sido por la ayuda soviética". Dijo también: "Nuestros aeroplanos,

artillería tanques, ametralladoras, rifles cartuchos, todo eran productos soviéticos. Nuestro material de guerra en todo procedía de la Unión Soviética."

Los trabajadores españoles y latino-americanos de New York, dieron una calurosa ovación a Antonio Mije, líder en la heroica defensa de Madrid en noviembre de 1936, diputado a las Cortes y el último editor de "Frente Rojo" órgano del Comité Central del Partido Comunista Español. Mije dijo entre otras cosas al referirse a la situación internacional.

"Los aviones británicos que vuelan en Finlandia, encuentran allí su tumba. El pueblo finlandés no está con Mannerheim el carnicero fascista, así como el pueblo español no está con el sanguinario Franco. ¿Quién ayuda a Mannerheim hoy? Los mismos que ayudaron a Franco antes. El imperialismo francés, británico y americano y las cancillerías

latino-americanas".

Al denunciar Mije los intentos de Daladier de meter a la fuerza en el ejército a los soldados españoles hoy en campos de concentración, dijo:

El heroísmo de los soldados españoles no será nunca usado para ayudar al imperialismo francés. Los miembros de la brigada internacional, internados están haciendo todos los esfuerzos para no ser enlistados en la legión extranjera. Los miembros de la Brigada Internacional no pelearán nunca contra la Unión Soviética en Finlandia. Si el gobierno francés los libertara ellos pelearían con el gobierno del pueblo de Finlandia. Lucharán hombro con hombro con el Ejército Rojo". Ugió la protesta más fuerte en contra de la persecución de los españoles y de los refugiados en Francia el informó como los refugiados están siendo enviados casi 500 diariamente a España para ser fusilados por el carnicero Franco.

Mannerheim!

Quién fue y es el verdugo de Finlandia

El escritor Stuart Chase, economista burgués, expositor, de la doctrina conocida en Estados Unidos, donde llegó a hacer furor, bajo la denominación de "tecnocracia", no puede ser considerado como un "agitador comunista" ni mucho menos. Esta circunstancia, así como la de que los párrafos reproducidos aquí hayan sido escritos en 1913, cuando los acontecimientos relativos a la formación del Estado finlandés eran recientes, nan especial validez a las observaciones de Chase sobre el interés que los Estados imperialistas pusieron en hacer de Finlandia una trinchera contra la Revolución de octubre y sobre el carácter sanguinario de la dictadura de Mannerheim, el hombre a quien ahora se pretende presentar como, "héroe" y "defensor de la democracia".

El escritor Stuart Chase, economista burgués, expositor, de la doctrina conocida en Estados Unidos, donde llegó a hacer furor, bajo la denominación de "tecnocracia", no puede ser considerado como un "agitador comunista" ni mucho menos.

Esta circunstancia, así como la de que los párrafos reproducidos aquí hayan sido escritos en 1913, cuando los acontecimientos relativos a la formación del Estado finlandés eran recientes, nan especial validez a las observaciones de Chase sobre el interés que los Estados imperialistas pusieron en hacer de Finlandia una trinchera contra la Revolución de octubre y sobre el carácter sanguinario de la dictadura de Mannerheim, el hombre a quien ahora se pretende presentar como, "héroe" y "defensor de la democracia".

El conocido escritor Stuart Chase desenmascaró a Mannerheim, el verdugo del pueblo finlandés en una carta es criticó al "New Republic" el 25 de junio de 1919. En aquella ocasión escribió:

"Los gobiernos aliados se han rehusado a reconocer al Gobierno Soviético, Ruso, porque según dicen: 1.—El Gobierno Soviético es o era germanófilo. 2.—El Gobierno Soviético es terrorista en sus métodos. 3.—El Gobierno Soviético no es democrático y no representa al pueblo Ruso. Mientras tanto, los gobiernos aliados han reconocido desde hace tiempo al gobierno finlandés actual, compuesto de guardias blancos, bajo la dictadura del general Mannerheim, aunque parece que: 1.—Tropas alemanas ayudan a los guardias blancos a aplastar a la República finlandesa y que el general Mannerheim mandó numerosos telegramas de simpatía y cariño al Kaiser. Mientras tanto el gobierno Soviético estaba trabajando afanosamente, para debilitar al gobierno alemán, haciendo propaganda entre las tropas alemanas que se encon-

traban en territorio ruso. El gobierno finlandés era mucho más germanófilo que el ruso. 2.—Que el Gobierno actual de Finlandia, al llegar al poder mandó ejecutar a sangre fría y en muy poco tiempo a 16,700 miembros de la vieja República socialista y encarceló en campos de concentración a regímenes de hambre a más de 70,000. En cambio, el total de las ejecuciones llevadas a cabo por Rusia, en el año que terminó en noviembre 1918 de 1918, fueron, como oficialmente se informó solamente 3,800, número que incluía a muchos oficiales soviéticos corrompidos, y a contra-revolucionarios. El gobierno finlandés fué mucho más terrorista q' el Ruso. 3.—Que después de haber matado a casi 90 mil socialistas y de haber echado a pique a casi 50,000 más hacia la frontera Rusa—y Finlandia es un país pequeño que tiene solamente 400,000 habitantes que pueden votar—el gobierno de guardias blancas se creyó suficientemente seguro, para hacer unas elecciones. A pesar de todas las precauciones, se eligieron una mayoría de socialistas, pero el general Mannerheim como los aliados en las elecciones de Vladivostok, no permitió que ocuparan las aulas. Entre tanto, el gobierno Soviético quitaba el derecho de voto a todos los que no trabajaran para ganarse la vida. El gobierno finlandés fué mucho menos democrático que el ruso.

Pueden contarse cosas muy parecidas con respecto al campeón de la democracia y del nuevo orden el Almirante Kolkchak de Omsk a quien los gobiernos aliados han apoyado, equipado y sostenido y a quien están por reconocer oficialmente. Así es como todos los argumentos que emplean los Aliados para no reconocer a los Soviets pueden aplicarse con más fuerza y honradez contra Mannerheim y Kolkchak. Pero los aliados han reconocido a estos últimos y el bloqueo hace un cerco más estrecho alrededor de Rusia que padeció hambre. Stuart Chase Washington D. C.—(Tomado de "La Voz México").

☉ 202.00 Entrega Rosa García, recolectados por ella en una alcancía durante el año pasado.

☉ 75.00 Entrega la Célula 8 de Mayo, producto de rifas y venta de folletos y postales.

☉ 8.00 Entrega la Célula Moravia, por cuotas electorales.

☉ 246.00 Entrega la Sección de San José, producto de rifas, recolectas, bailes, venta de folletos y postales y cuotas electorales.

ESTOS DINEROS SON MANEJADOS POR LOS SECRETARIOS DE FINANZAS DEL PARTIDO, AUTENTICOS OBREROS ELECTOS EN ASAMBLEA GENERAL DE MILITANTES.

EL CALDERONISMO INCAPACITADO PARA ENTENDER LAS ACTIVIDADES HONRADAS DE NUESTRO PARTIDO POPULAR, GRITA DICHIENDO QUE SOMOS SUBVENCIONADOS POR MOSCÚ, MIENTRAS ELLOS HACEN SU CAMPAÑA DE INJURIAS Y CALUMNIAS SUBVENCIONADOS POR EL ORO DE LOS BANCOS Y DE LOS FASCISTAS ALEMANES Y FRANQUISTAS ESPAÑOLES.

DEBATES 750 PÁGINAS

Barrido el caderonismo en toda la línea...

EN TURRIALBA

VIENE DE LA PAG. 2... de nuestros oradores, que en sus discursos, los grandes problemas que confronta la nación y el programa de gobierno del Bloque de Obreros y Campesinos.

Desconcertado, debí de haber quedado los señores calderonistas de Carrago cuando

ni siquiera se atravesaron a hablar, de la "vela de ánimas" de Paraiso. Esperamos que tan dura lección les haya servido para darse cuenta de que si ellos cuentan con el apoyo del capitalismo y del gobierno, nosotros en cambio contamos con las simpatías del auténtico pueblo costarricense.

Costarricenses...

VIENE DE LA PAG. TRES detentó el poder, dió un tratamiento, más humanitario a la masa popular e indígena de México, que la oligarquía latifundista y financiera chilena, al pueblo de su patria. De aquí la enorme importancia, el papel trascendental que han jugado las fuerzas populares y la clase obrera en la transformación de las condiciones políticas, económicas y sociales que prevalecían y la construcción de nuevas modalidades en la vida del país, que han hecho surgir una nueva conciencia nacional.

EL DESPERTAR DE UN PUEBLO

Es en virtud de la cohesión y disciplina del movimiento obrero, de su conciencia de clase y del estado de madurez que ha logrado alcanzar, lo que hizo posible que el país se salvara de continuar en el abismo y la negrura de la esclavitud. Si el proletariado y sus organizaciones sindicales y políticas, no hubiesen enfocado todas sus energías a la gigantesca tarea de derribar el poder político y económico de las derechas, levantando sobre sus escombros un régimen de paz, democracia y bienestar popular, la República seguiría sumida en la más atroz e ignominiosa explotación.

Como condición indispensable para llegar a la unidad de las fuerzas progresistas del pueblo chileno, fue preciso obtener la unificación del proletariado en un potente organismo, bajo un solo mando y dotado con un amplio programa de reivindicaciones clasistas. Surge en el mes de diciembre de 1936 la Confederación de Trabajadores de Chile, como resultante de la fusión de la Confederación Nacional de Sindicatos y de la heroica Federación Obrera de Chile, fundada por Luis Emilio Recabarren en 1909 y que tan brillante rol juega en la historia del movimiento proletario sudamericano. En pleno período de dominación oligarquizante el proletariado construye su unidad, instrumento decisivo de la victoria democrática obtenida dos años más tarde por las fuerzas populares. Y es en virtud del aplastante triunfo obtenido el 25 de octubre de 1938 que el Frente Popular llega al Poder.

Pocos meses lleva de dirigir los destinos del país el régimen político que el pueblo chileno le dió y ya se ha operado una mutación visible en las condiciones que imperaban en los regímenes políticos que lo antecedieron. Miles de trabajadores ferroviarios, empleados de la administración pública y maestros que habían sido arrojados de sus empleos por los anteriores gobiernos, han sido repuestos y reincorporados a su labores; se ha reconocido la personalidad jurídica de las organizaciones de trabajadores, cuyos registros legales habían sido cancelados por el régimen derechista; han regresado del destierro cientos de dirigentes sindicales y políticos; las leyes del trabajo y en general la legislación social tutelar de la clase obrera, están en plena vigencia;

el proletariado chileno comparte las graves responsabilidades del poder público en ayuntamientos, gubernaturas de provincias, contando igualmente con representación en el Parlamento; los movimientos huelguísticos que han estallado durante el período que lleva de gobernar el Frente Popular, han disfrutado de la independencia y libertad que la ley les concede; se respira una amplia libertad de palabra, de pensamiento y de creencia; existe la más consecuente libertad de asociación, funcionamiento de partidos de distintas tendencias e ideologías. En fin, se ha logrado para el pueblo la más completa libertad ciudadana y para la clase obrera, el derecho de organización, la libertad de reunión al mismo tiempo que se ha puesto un dique infranqueable al fascismo que estranguaba la vida del país.

El 25 de octubre, el protagonista decisivo de la magnífica batalla librada por las fuerzas populares en contra de la oligarquía, fué la clase obrera organizada y en el período de realizaciones concretas, en la obra que desarrolla el gobierno del Frente Popular emanado de este triunfo. Es el proletariado chileno, quien tomo su sitio de vanguardia, presntando su resuelta cooperación para destruir la resistencia y el sabotaje de los capitalistas y terratenientes reaccionarios, enemigos irreconciliables de la libertad y del progreso del pueblo chileno.

El proletariado ha podido configurar con claridad el rumbo de sus tareas, definiendo la auténtica personalidad de su destino, mediato e inmediato, así como señalando con cierta visión los verdaderos objetivos históricos de la lucha del pueblo y de la clase obrera, dejando en evidencia que las finalidades y los intereses fundamentales que persigue el movimiento proletario, no son antagonicos a los intereses superiores de la nacionalidad chilena, envenenando la conciencia chilena.

Sin embargo, la oligarquía, las fuerzas negativas de la historia chilena, los sectores antichilenos, no se han resignado a perder posiciones privilegiadas que venían disfrutando desde la consumación de la Independencia del país. Usando de viejas y universales prácticas—recursos manidos de nuestro reaccionario, mexicano—conspiran impudicamente llamando a las puertas de los cuarteles, usando del sabotaje económico en contra del pueblo, envenenando con la conciencia nacional con calumniosos y fantásticos infundios. Todavía ayer, dos cabecillas militares—instrumentos de la reacción interior e internacional—trataban de acuchillar por la espalda al régimen que el pueblo se dió libremente en octubre.

A pesar de todas las fuerzas populares y progresistas se han consolidado definitivamente en Chile. Su revolución anti imperialista, antifascista y democrática, sigue adelante. Chile confirma su posición de país político y socialmente más avanzado de la América del Sur. Chile es un pueblo que marcha

El sábado pasado nuestro candidato Manuel Mora y nuestro compañero Carlos Luis Sáenz visitaron Turrialba respondiendo al llamamiento que fué hecho por los compañeros de esa localidad para celebrar un mitin público.

A la llegada del tren de la tarde un numeroso grupo de compañeros saludó con entusiastas vivas a nuestro candidato y se organizó un desfile espontáneo hasta el hotel en que se alojaron nuestros compañeros.

A las siete y media dió comienzo el mitin, en el lado Norte del Triángulo y a mitad de la manzana. La multitud que rodeaba nuestra tribuna fué inmensa de modo tal que cubría toda la anchura de la calle no dejando paso al tráfico y en una área como de cincuenta varas.

Con la bandera nuestra, y a los toques del clarín, se inició el mitin con unas palabras del Sr. Picado, trabajador de Turrialba y actual regidor, de nuestro partido, en esa localidad. El compañero Picado se refirió a las características de la actual campaña política y demostró a los trabajadores como, con los partidos políticos tradicionales, personalistas el pueblo nunca llegará a obtener verdadero mejoramiento en sus condiciones de vida. Instó a los trabajadores a unir se en esta lucha para llevar al municipio, y a la diputación a auténticos representantes de sus intereses. Luego recordó cuál ha sido la obra de Mora en el Congreso y se refirió a la personalidad del compañero Sáenz.

Siguió en uso de la palabra el compañero Marcelino Molina compañero ampliamente conocido en Turrialba por su lucha en bien de los trabajadores. Molina tuvo palabras de felicitación para los valientes trabajadores turrialbeños, que saben comprender sus verdaderos intereses y lo instó una vez más a orientar a los trabajadores.

Los informes de las agencias...

VIENE DE LA PAG. TRES

derrota. Es igualmente característico que los periódicos se apoderaron de un reporte que decía que los Rusos habían retrocedido en el Norte y de que los rusos habían caído en la trampa tendida. Parece que el pueblo necesitaba un presente de Navidad".

"Es inútil negar los hechos. La batalla perdida en Kaskaskia es un hecho para nosotros" observamos el avance ruso y el increíble rompimiento que hicieron de toda avanzada en su camino."

Kielland dice que los finlandeses eran superiores a las tropas de avanzada rusas, pero que tan pronto como el ejército ruso avanzó en el Norte y en el Este, la situación cambió completamente. El ejército ruso regular avanzó con tal rapidez que los finlandeses apenas tuvieron tiempo para incendiar grandes cantidades de material ya listo para destrucción unas cuantas semanas.

"Nosotros, testigos oculares de una gran parte de esta catástrofe tenemos q' dar cuenta de ella. Esto es necesario aunque sea doloroso. Las enormes masas que avanzan hoy atrás de cientos de fortalezas ambulantes, son ya irresistibles que lo barre todo y a un personas que no tienen idea de la técnica militar, no pueden sino comprender lo que esto significa: cuando un ejército

bajadores que aún no comprenden cuál ha de ser su posición en la política tanto local como nacional. El compañero Molina fué muy aplaudido.

El compañero Sáenz subió a la tribuna y en un amplio discurso explicó por qué nuestro Partido no ha arriado su bandera frente a la imposición oficial y frente a la imposición de los grandes capitalistas y como es la única voz libre y orientadora con que cuenta el pueblo trabajador de Costa Rica. Su discurso levantó el entusiasmo de los trabajadores.

Finalmente nuestro candidato en un largo discurso, repetidamente aplaudido por la entusiasta concurrencia, se refirió a la crisis que nos amenaza como consecuencia de la guerra y señaló el hecho de que mientras los politiqueros de oficio se enredan y se desvelan en el juego de los intereses puramente personales, buscando puestos en las papeletas para diputados, no piensan en la situación difícil de los trabajadores y no elaboran planes científicos que puedan en parte aliviar la crisis que se nos viene encima.

Dijo que esa era la eterna historia de la política personalista costarricense y frente a esa vieja política tenía que reaccionar el pueblo trabajador, creando una organización consciente de partido con programa de gobierno llevar a los puestos de gobierno a hombres aptos y honrados, que quieran de verdad el bien estar de todos los costarricenses.

Con el discurso de Mora se terminó el mitin que fué un exponente magnífico del alto espíritu de lucha del pueblo turrialbeño por que ese mitin es el resultado espontáneo, de las clases trabajadoras que van a nuestros mitines sin presión de ninguna especie y atraídas sólo por la seriedad de nuestro Partido.

La Suiza y Eslabón

En la tarde del domingo pasado nuestro partido realizó una reunión pública en La Suiza.

Los compañeros de La Suiza deseaban oír a nuestro candidato Mora y tenía preparado una reunión magnífica, puesto que en La Suiza los calderonistas se cuentan con los dedos de la mano y aún sobran dedos.

Nuestros compañeros Mora, Sáenz y Picado y un grupo de Turrialba, salió en un camión para La Suiza a eso de las dos y media de la tarde. Al pasar por Eslabón en la mitad del camino a La Suiza, un grupo numeroso de trabajadores con sus mujeres y sus niños nos esperaban y después de saludar a Mora y compañeros, con verdadera cordialidad, les pidieron que les dirigiera la palabra.

Bajo la sombra de un árbol, en pleno campo, rodeados de trabajadores sencillos y entusiastas se celebró esta reunión imprevista. No menos de setecientos trabajadores escucharon con atención las palabras de los señores Mora, Sáenz y Picado. Convinéanse de que cuando todo lo tienen, el capital los patrones, el calor oficial con nosotros está el pueblo!

En Juan Viñas

El domingo pasado celebramos por primera vez un mitin público en Juan Viñas.

En el momento en que comenzamos la reunión los calderonistas empezaron la suya con el propósito sin duda de demostrar, que en Juan Viñas ellos eran capaces de derrotarnos y de quitarnos la gente. Pero vinieron por lana y salieron traquilados.

En su tribuna hicieron esfuerzos inmensos para atraer se al público sin resultado; ocuparon su tribuna todos los miembros de la comisión, que no bajaban de siete; gritaron, gesticularon, vociferaron y el pueblo trabajador no les hizo caso: alrededor de su tribuna se contaban unas dos docenas de ciudadanos descontento entre estos dos docenas los peones de fomento, que asistían voluntariamente! Como los oradores de la comisión se encontraron con el repudio del pueblo de Juan Viñas y como agitaron su oratoria y sus gargaras y no viendo de que echar mano, fué la peregrina ocurrencia de bucar como último recurso a un pobre campesino, lo enva lentonanza con unas cuantas copas y lo subieron materialmente a la tribuna desde la cual no hizo otra cosa que lanzar vivas a Calderón Guardia y mueras a Manuel Mora. Así terminó su mitin en medio del ridículo más patente.

EN TURECA DEL...

a los agentes del calderonismo dar un golpe que puede ser peligroso a las fuerzas de oposición. Triste papel ha venido a jugar la Confraternidad en este momento tan difícil de

cucharon y aplaudieron nuestros compañeros.

A las cuatro de la tarde llegaron a La Suiza y se organizó un magnífico desfile al aire libre.

A la cabeza, bajo nuestra bandera iba el compañero Mora y sus acompañantes. Seguía una multitud compuesta por varios centenares de trabajadores.

Desde nuestra tribuna hablaron los compañeros Picado Sáenz y Mora. Sus discursos merecieron la aprobación entusiasta de la concurrencia. Se puede decir que en La Suiza no hay trabajadores calderonistas. Y la prueba de ello es que el sábado anterior en la tarde una comisión calderonista que visitó esta población tuvo que contentarse con hablarle a las piedras de la calle.

Convinéanse los calderonistas de nuestras velas de ánimas! Convinéanse de que cuando todo lo tienen, el capital los patrones, el calor oficial con nosotros está el pueblo!

El domingo pasado celebramos por primera vez un mitin público en Juan Viñas.

En el momento en que comenzamos la reunión los calderonistas empezaron la suya con el propósito sin duda de demostrar, que en Juan Viñas ellos eran capaces de derrotarnos y de quitarnos la gente. Pero vinieron por lana y salieron traquilados.

En su tribuna hicieron esfuerzos inmensos para atraer se al público sin resultado; ocuparon su tribuna todos los miembros de la comisión, que no bajaban de siete; gritaron, gesticularon, vociferaron y el pueblo trabajador no les hizo caso: alrededor de su tribuna se contaban unas dos docenas de ciudadanos descontento entre estos dos docenas los peones de fomento, que asistían voluntariamente! Como los oradores de la comisión se encontraron con el repudio del pueblo de Juan Viñas y como agitaron su oratoria y sus gargaras y no viendo de que echar mano, fué la peregrina ocurrencia de bucar como último recurso a un pobre campesino, lo enva lentonanza con unas cuantas copas y lo subieron materialmente a la tribuna desde la cual no hizo otra cosa que lanzar vivas a Calderón Guardia y mueras a Manuel Mora. Así terminó su mitin en medio del ridículo más patente.

VIENE DE LA 1a Página—

la vida nacional. ¡Alerta pueblo de Costa Rica! A pelear contra los enemigos conscientes e inconscientes del derecho, del pueblo a darse representantes!

Esta planteada... VIENE DE LA 1a PAG.—

creímos mucho en esa versión por más que nos era transmitida por personas muy serias. Cuando se nos habló de una carta de don Carlos María Jiménez a don J. Manuel Peraltá haciéndole ver la necesidad de que los ricardistas anticortistas ingresaran al calderonismo no tampoco le dimos seriedad a ese rumor. Cuando oímos a ciertos dirigentes importantes del calderonismo afirmando que el cortesismo sería eliminado seis meses después de llegar el doctor Calderón al Poder, creíamos que se trataba de una afirmación caprichosa. Pero hoy, nuestras dudas están a punto de desvanecerse. Hoy vemos y oímos cosas que nos ponen a meditar. Y sobre todo, nos llama la aten

ción una frase del doctor Calderón Guardia publicada por la prensa salvadoreña: "Se ha dicho que soy candidato oficial. Pero usted debe saber que esas cosas no tienen razón de ser en Costa Rica. Lo único es que algo tenía, que decirse. Todos los enemigos políticos de don León Cortés están comig'o".

Es la primera voz de rebeldía del doctor Calderón. Le desconoce al Gobierno la paternidad de su candidatura. Y se ufana de tener agrupados a su alrededor a los enemigos del Presidente Cortés, es decir, a los enemigos de su protector político.

Veremos en qué para esta lucha de camparillas. Será un pugilato dividido.

NUESTRAS PAPELETAS

VIENE DE LA 1a PAG.—
PROVINCIA DE PUNTARENAS
PROPIETARIOS:
1º—Augustín Guido Alvarado
2º—Marcos Zúñiga Brenes
SUPLENTE:
Eduardo de la Guardia
PROVINCIA DE LIMON
PROPIETARIO: Carlos Luis Fallas Sibaja